

Literatura Política:

"Horas Chúcaras"

Un Ensayo de Julio Durán N.

El senador por Coquimbo, Julio Durán, entrega otro título a la extensa lista de ensayos políticos escritos por candidatos a cargos parlamentarios, de la que dimos cuenta en nuestra edición del domingo pasado. "En "Horas chúcaras", (Editorial Universitaria, Santiago, febrero de 1973, 148 páginas) el combativo legislador sureño traza lo que él mismo describe como "un vistazo fugaz al acaecer de estos dos últimos años".

La obra no es recuperación de trabajos anteriores. En ella el autor ha reunido sus reflexiones respecto a temas tales como marxismo y capitalismo, el punto social de la "vía chilena", los poderes del Estado en relación a las tres áreas de la economía o su impresión sobre "el gran paro nacional de la clase media" y que califica como "la respuesta de un pueblo", que merecen concretarse.

El libro concluye con un reloj para "almacenar estas horas chúcaras que vive el país; mantenerse sobre la montaña sin permitir que nada nos haga flaquear ni nos derribe". Para Durán, cada paso que se adelante en la recuperación de la democracia y la reconciliación del país, "debe considerarse como una posición que hay que defender a toda costa".

"Horas chúcaras" encierra principalmente el carácter de una censura implacable a la vez que severa hacia los resultados de la experiencia administrativa de la Unidad Popular. Se sostiene allí que los doce años causados al país "no han sido en el campo económico, político y social, sino que han minado la convivencia al desatarse el verocaval de odios, pasiones y resentimientos que influyen a cada momento y hasta en los actos más triviales de nuestra vida diaria". La persecución hacia el fomento del odio, como instrumento político es constante en Durán. Así, señala, en otro pasaje, que "la escalada del odio" no fue un mero hecho pectoral, sino que se proyecta al futuro "para trasladar las raíces de nuestra convivencia y convertirse en un arma mortífera que destruya la sociedad y la colectividad misma". Narra luego sus impresiones personales como testigo —por ejemplo— de ocupaciones de tierras practicadas como "sed de revancha, de sectarismo, de venganza" ante las cuales, muchas veces, la autoridad no tuvo respuesta alguna. Pero, sostiene en otro capítulo, "nadie está dispuesto a vivir bajo el imperio del miedo". Motivo al que atribuye el nacimiento de una amplia reacción ciudadana. Cree finalmente el senador Julio Durán que "será difícil borrar las asperas y los odios sostenidos por el marxismo", pero al mismo tiempo exterioriza su confianza en que "los chilenos estaremos acostumbrados a domar las diferencias y, unidos entre todos, podremos y sabremos hacerlo".

Hora chúcaras". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1973

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Hora chúcaras". [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)